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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Ткаченко провел прием граждан по личным вопросам 
 Глава Таймыра Сергей Ткаченко провел очередной прием граждан по личным вопросам. 

За содействием в решение своих проблем к нему обратились четыре человека.  
Вопросы горожан, в основном, касались трудоустройства и улучшения жилищных 

условий. Так, для урегулирования вопроса о продлении договора коммерческого найма 
жилого помещения гражданину были даны разъяснения согласно действующему 
законодательству.  

По вопросу трудоустройства и получения жилой площади по договору социального 
найма в г. Дудинке жителю Заполярной столицы были даны разъяснения, какие требования 
необходимы для трудоустройства, а также о порядке постановки граждан на учет 
нуждающихся в получении жилой площади по договору социального найма.  

Один из граждан обратился к Главе Таймыра с вопросом о выдаче разрешения для 
размещения временного некапитального строения. Было приятно решение помочь 
гражданину в оформлении заявления по обозначенному вопросу, а также направить в адрес 
Главы г. Дудинки ходатайство с просьбой оказать содействие в решении обозначенного 
вопроса.  

Кроме того, был поднять вопрос об участии в программе «Молодая семья». По данной 
теме Глава Таймыра распорядился оказать таймырцу консультативную помощь и 
всестороннее содействие для возможности участия в подпрограмме «Обеспечение жильем 
молодых семей Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района»… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка готовится к международному турниру 
 Заместитель Главы Дудинки Татьяна Жиганова приняла участие в совещании при 
Главе Таймырского муниципального района Сергее Ткаченко, которое состоялось 14 мая и 
было посвящено организационным и культурным аспектам проведения международного 
турнира по кёрлингу Arctic Curling Cup-2018 (Арктический кубок по кёрлингу) среди смешанных 
пар (дабл-микст). Турнир пройдёт в Дудинке на ледовой арене «Таймыр» с 24 по 27 мая и 
станет завершающим в международной серии турниров World Curling Tour (Мировой тур по 
кёрлингу) сезона 2017/18. В турнире примут участие 10 смешанных пар. Состязаться в 
дисциплине дабл-микст на льду арены «Таймыр» будут семь иностранных команд и три 
российские.  
  Для спортсменов и гостей турнира готовится обширная культурная программа – так, 
уже на въезде в Дудинку их встретят представители пяти этносов, проживающих на 
полуострове, артисты народного ансамбля песни и танца народов Севера «Хэйро» 
представят обрядовую композицию. 23 мая команды смогут побывать в Таймырском 
краеведческом музее и пройти ритуал посвящения в таймырцы в Таймырском Доме 
народного творчества. 24 мая театр-студия «Белые птицы» даст спектакль, а центр туризма и 
творчества «Юниор» подготовит авиамодельное шоу. 
 25 мая в центре Дудинки развернут этностойбище, где все желающие познакомятся с 
уникальной северной культурой. В залах ледовой арены «Таймыр» в этот же день пройдет 
вечер культурного обмена делегаций разных стран с дегустацией национальных кухонь 
Генеральным партнером турнира, как и год назад, выступает компания «Норникель». 
Организаторы соревнований – Федерация кёрлинга России, ассоциация «Новая лига», при 
поддержке министерства спорта РФ. 
 
В Дудинке создают новое предприятие                                                                 
 В органах местного самоуправления Дудинки и Таймырского муниципального района 
продолжается работа по созданию предприятия (управляющей организации), которое будет 
осуществлять управление жилищным фондом города. Решение о создании новой структуры 
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было принято в начале текущего года для организации эффективной деятельности 
жилищно-коммунального хозяйства и улучшения качества обслуживания населения в сфере 
ЖКХ.  
          На сегодняшний день ООО «Дудинская управляющая компания», учредителем которого 
является МУП «Комплекс бытовых услуг», находится в стадии формирования. Определены 
её юридический статус, основные параметры деятельности, материально-техническое 
оснащение и потребность в квалифицированном персонале.  
 Организация будет заниматься содержанием городского жилищного фонда: 
осуществлять техническое обслуживание и текущий ремонт общедомового имущества и 
коммуникаций, поддерживать чистоту внутри жилых зданий, производить  ручную и 
механизированную уборку дворовых территорий, предоставлять другие услуги ЖКХ.  
        В июле 2018 года дудинцам предстоит принять участие в выборе  компании по 
управлению многоквартирными домами. Голосование пройдёт в очно-заочной форме. 
 
Время проведения благотворительного ревю изменилось 

Организационный комитет XIV благотворительной акции «Жить, побеждая» для детей с 
ограниченными возможностями здоровья обращает внимание дудинцев и гостей города на то, 
что в связи с проведением в Дудинке международного турнира по кёрлингу было 
скорректировано время начала литературно-музыкального ревю «Дарите, люди, доброту». 
Оно состоится в городском Доме культуры 26 мая в 17:00, а не в 15:00, как сообщалось ранее.  

Средства от продажи билетов будут переданы многодетной семье Лилии и Алексея 
Лубышевых. Они воспитывают троих детей, двое из которых – семилетняя Юля и двухлетняя 
Катя имеют серьёзные нарушения здоровья. У старшей из девочек проблемы с опорно-
двигательным аппаратом, у обеих – заболевания органов зрения. Каждые полгода девочкам 
необходима реабилитация и прохождение процедур в специализированных лечебных 
учреждениях центральной России. В настоящий момент ведутся переговоры с медицинскими 
центрами в Калуге и Санкт-Петербурге. 

По вопросам приобретения билетов можно обращаться в городской Дом культуры и по 
телефонам: 5-17-72 и 8-983-206-10-24. 

 
За сутки граница льда на Енисее не сместилась 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС к 8:00 16 мая в районе города 
Дудинки уровень воды на Енисее 625 см. За минувшие сутки он поднялся на 15 см. В районе 
посёлка Потапово прирост воды составил 7 см и зафиксирован на отметке 232 см. 

Кромка льда на Енисее находится в 6 км ниже села Алинское и удалена от Дудинки на 
856 км. В прошлом году граница ледяного поля находилась на участке между с. 
Верхнеимбатское – с. Верещагино (860 км от Дудинки), а уровень воды соответствовал 
отметке в 581 см. 

Специалисты районного управления по делам ГО и ЧС напоминают, что выезд на лёд 
запрещён. Горожанам рекомендовано воздержаться и от пешего выхода на Енисей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
На участие в летнем фестивале уличной еды заявились 20 предпринимателей 
Норильска и Дудинки 

Рестораторы Норильска и Дудинки предложили увеличить срок проведения июльского 
стрит-феста, концепцию которого им презентовали на гастрономическом фестивале «Север» 
в апреле, с одного до двух дней. Организаторы массового семейного праздника согласовали 
это пожелание с администрацией города, сообщает Агентство развития Норильска 
http://arnorilsk.ru. 

Главное гастрономическое событие пройдет на стадионе «Заполярник» 7 и 8 июля, в 
преддверии основных торжеств, посвященных 65-летию города. Организаторы готовят 
насыщенную программу. На празднике уличной еды и культуры будут работать кулинарная, 
творческая, семейная, детская, спортивная и развлекательная площадки. Откроются лавки с 
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локальными продуктами и сувенирами. Жителей Норильска, Таймырского района и 
всех гостей Заполярья ждут дегустации блюд местных кафе и ресторанов, лекции и мастер-
классы приглашенных поваров и экспертов, встречи с мастерами стрит-фуда и стрит-арта, 
спортивные игры и творческие акции, интерактивная программа и «живой звук». Гости 
фестиваля уличной еды смогут проголосовать за самые вкусные блюда и присоединиться к 
кулинарным шоу. 

По словам организаторов праздника, главная цель фестиваля – продвижение северной 
кухни и местных продуктов питания, повышение качества жизни норильчан. 

«Таймырский Телеграф» 
 
Норильчанка отсудила у управляющей компании 154 тыс. рублей за засор трубы 

В декабре 2017 года в суд города Норильск обратилась женщина. Она требовала 
взыскать с управляющей компании «Город» 154 тысячи рублей, которые она потратила на 
восстановительный ремонт квартиры после затопления. 

В августе 2016 года в квартире пострадавшей, находящейся на 5 этаже, произошло 
затопления. Вода поднялась из раковины и заполнила кухню, коридор и две комнаты 
квартиры. Вызванная аварийная служба управляющей компании установила, что все 
произошло из-за засора в кухонном стояке на уровне 9 этажа. 

В результате случившегося в квартире деформировался линолеум, отклеились обои и 
выкрошились швы между плитками. Управляющая компания признала свою вину и 
предложила выплатить на ремонт 49,7 тысяч рублей. Однако женщина посчитала эту сумму 
заниженной и обратилась за независимой экспертизой, которая признала, что 
восстановительные работы обойдутся в 154 тысячи рублей. Представители управляющей 
компании согласилась заплатить меньше половины получившейся суммы – 71 тысячу рублей. 
Не согласившись и с этой суммой, женщина обратилась в суд, сообщает пресс-служба 
Красноярского краевого суда. 

В феврале 2018 года Норильский городской суд района Кайеркан постановил взыскать с 
ООО УК «Город» в пользу истицы 154 тыс. рублей материального ущерба, 10 тыс. рублей 
компенсации морального вреда и 82 тыс. рублей штрафа. Также было взыскано 19 тыс. 
рублей расходов на экспертную оценку и 4,6 тыс. рублей государственной пошлины в доход 
местного бюджета. 

Не согласившись с данным решением, ответчик обратился в Краевой суд за 
обжалованием, однако, приговор был оставлен в силе.   

НИА-Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Потанин купил на открытом рынке 1,5-1,6% акций "Норникеля" 

Владелец "Интерроса" Владимир Потанин купил на открытом рынке 1,5-1,6% акций 
"Норникеля". Об этом заявил сам бизнесмен, выступая во вторник в Высоком суде Лондона, 
сообщил "Интерфаксу" один из участников слушаний. Суд на этой неделе рассматривает иск 
"РусАла" о недействительности оферты Crispian Романа Абрамовича мажоритарным 
акционерам "Норникеля". 

По словам представителя "Интерроса", приобретение акций на открытом рынке 
происходило с середины марта, после закрытия сделки с Crispian. По состоянию на 29 
апреля, которым датированы письменные показания Потанина для суда, доля "Интерроса" 
равнялась 34%. 
         "РусАл" обратился в лондонский суд в середине февраля, получив оферту от Crispian о 
частичном выкупе пакета в "Норникеле". Такую же оферту получила "дочка" "Интерроса" 
Whiteleave. "Интерросу" и "РусАлу" предложено разделить пакет Crispian пропорционально 
своим долям в "Норникеле". Инициатором выкупа был "Интеррос", сделавший предложение 
Crispian. При этом совет директоров "РусАла" 16 февраля принял оферту Crispian, но на 
условии, что письмо Crispian "имеет законную силу в соответствии с условиями акционерного 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

соглашения". Не считая его таковым, "РусАл" подал в суд заявление о досудебном запрете 
на сделку. 

В ходе этой оферты "Интеррос" в середине марта приобрёл 2,1% акций "Норникеля" у 
Crispian, "РусАл" обязался приобрести 1,9% акций (если суд признает, что оферта не 
нарушала соглашение акционеров), но эта сделка нереализуема из-за того, что в начале 
апреля "РусАл" попал в санкционный список США. 

"Интеррос" В.Потанина после оферты владел 32,9% акций "Норникеля", "РусАл" - 27,8%. 
Доля Р.Абрамовича и его партнеров по Evraz - 4,2% акций. 

INTERFAX.RU 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Финансовая ситуация в крае стабильная 
И.о. премьер-министра края Виктор Томенко провел заседание Правительства, где были 

подведены итоги исполнения краевого бюджета за первый квартал 2018 года. 
И.о. заместителя председателя Правительства края — министра финансов Владимир 

Бахарь в своем докладе сообщил, что финансовая ситуация в крае достаточно стабильная 
благодаря росту экономики и улучшению ценовой конъюнктуры на сырьевых рынках. 

По итогам квартала доходы превысили расходы краевого бюджета на 400 млн рублей. 
Доходы краевого бюджета исполнены в сумме 43,5 млрд рублей или 19,5% от плана на год. 
Налоговые и неналоговые доходы поступили в краевой бюджет в сумме 39,4 млрд рублей или 
20,5% от плана на год. В сравнении с прошлым годом объем поступлений в первом квартале 
увеличился почти на 1 млрд рублей. В основном рост произошел по налогу на доходы 
физических лиц в результате увеличения фонда начисленной заработной платы. Объем 
безвозмездных поступлений в структуре доходов составил 4,1 млрд рублей. 

Социально значимые расходы профинансированы своевременно и в полном объеме. В 
целом исполнение расходов краевого бюджета за первый квартал составило 43,1 млрд 
рублей, это 17,8% от плана на год. По сравнению с аналогичным периодом прошлого года 
исполнение увеличилось на 2,9 млрд рублей. 

В структуре расходов основная доля приходится на межбюджетные трансферты 
территориям, капитальные расходы, расходы на оплату труда работников бюджетной сферы 
края, меры социальной поддержки граждан и взнос в фонд обязательного медицинского 
страхования за неработающее население. 

Капитальные расходы в объеме 2,8 млрд рублей были направлены на строительство и 
реконструкцию объектов Универсиады в краевом центре — стадиона «Енисей», спортивно-
тренировочного комплекса «Академия зимних видов спорта», многофункционального 
спорткомплекса «Сопка» и др. Кроме того, выделены средства на реконструкцию Богучанской 
больницы, Красноярской межрайонной клинической больницы скорой медицинской помощи 
им. Н. С. Карповича, на строительство перинатального центр в Норильске, здания модульной 
станции скорой медицинской помощи в Минусинске, а также других социально значимых 
объектов в территориях края. 

В пресс-службе министерства напомнили, что в прошлом году край вступил в программу 
реструктуризации бюджетных кредитов. Это позволило снизить долговую нагрузку на краевой 
бюджет в 2018 году на 7,8 млрд рублей. 

Подводя итоги, и.о. заместителя председателя Правительства края подчеркнул, что в 
крае была обеспечена финансовая стабильность и бесперебойное финансирование всех 
социальных расходов. «Вместе с тем, учитывая внешние факторы, влияющие на доходы 
бюджета, органам власти необходимо приложить максимум усилий по мобилизации доходов 
и выполнению показателей отраслевых программ, а также рационально расходовать 
бюджетные средства в рамках государственных программ», — сказал Владимир Бахарь. 

НИА Красноярск 
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Красноярский край стал одним из лидеров в Сибири по плохой экологии 
Красноярский край оказался в числе лидеров среди других регионов Сибирского 

федерального округа по загрязнению атмосферного воздуха. Такие данные приводятся в 
докладе Росприроднадзора об экологической ситуации в Красноярском крае. Документ 
накануне рассмотрели депутаты Законодательного Собрания. 

Свою оценку экологии Красноярска и края на заседании комитета по природным 
ресурсам и экологии краевого парламента дал руководитель межрегионального управления 
Федеральной службы по надзору в сфере природопользования по Красноярскому краю и Туве 
Андрей Калинин. 

Так, регион находится на первом месте по числу выбросов загрязняющих веществ в 
атмосферный воздух, на втором — по образованию отходов (I–IV классов опасности), на 
третьем — по сбросу загрязненных сточных вод. И это при том, что на протяжении пяти лет 
по всем этим направлениям в крае наблюдается положительная динамика. По сравнению с 
2012 годом выбросы уменьшились с 2 880 до 2 630 тыс. тонн, а сброс сточных вод — с 2 170 
до 1 642 млн кубометров. 

На учете у контролирующих органов в Красноярском крае находится 1,2 тысячи 
предприятий и организаций. Большая часть объектов (72 %) сконцентрирована в центральной 
группе районов края, а 18 % приходится на северные. За негативное воздействие на 
окружающую среду нарушители платят штрафы. Платежи по этому направлению в бюджеты 
всех уровней составили 1,7 млрд рублей. 

По-прежнему остро в Красноярском крае стоит проблема с несанкционированными 
свалками. За последнее время их выявили 2,8 тысяч, большинство из них в населенных 
пунктах. Андрей Калинин подчеркнул, что сегодня в крае есть 119 объектов размещения 
отходов, а к 2035 году должно появиться порядка 280 полигонов, мусороперегрузочных 
станций, предприятий по сортировке и обезвреживанию отходов, площадок накопления и 
временного хранения твердых коммунальных отходов. 

Докладчик также отметил, что для улучшения экологической обстановки в Красноярске и 
крае необходимо проводить инвентаризацию источников выбросов, запретить 
предоставление земли под строительство зданий, если в проекте нет очистки систем 
отопления. Также Калинин призвал проводить экспертизы строящихся объектов, проводить 
реконструкцию очистных сооружений и рекультивировать земли под нефтебазой в 
Красноярске. 

По итогам выступления депутаты задали ряд вопросов, которые касались размера 
штрафов для загрязнителей. Владислава Зырянова также заинтересовала экологическая 
ситуация в Минусинске. Андрей Калинин пояснил, что ее, как и в Красноярске, нельзя назвать 
благополучной. Депутат Павел Семизоров поднял вопрос утилизации и переработки отходов 
в северных территориях. 

Завершая обсуждение, председатель комитета Александр Симановский предложил 
провести рассмотрение доклада на заседании экспертного совета и там же заслушать отчет о 
проведенной работе и.о. министра экологии и рационального природопользования. По итогам 
будет подготовлен проект постановления Законодательного Собрания, который народные 
избранники рассмотрят на одной из сессий. 

newslab 
 

Стоимость жилья в Красноярске выросла  
Эксперты связывают это с тенденцией на рынке недвижимости к росту площадей в 

строящемся жилье.  
Аналитики портала о недвижимости  N1.RU отмечают тенденцию: цены на квартиры в 

Красноярске, готовящиеся к сдаче в ближайшее время, выросли в среднем на 12%: по 
сравнению с уже готовым жильем. 

 Так, средняя цена квартиры в доме, сдающемся в 2019-2020 годах достигла 2,65 млн 
рублей, тогда как в сданных уже новостройках – 2,36 млн рублей. Выросла и площадь 
строящихся квартир – в среднем она составляет 54 «квадрата» против 49 квадратных метров 
ранее. Средняя стоимость квадратного метра в жилье Красноярска по всем районам города – 
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48,5 тыс. рублей.  Самые просторные готовые квартиры находятся в Кировском и Советском 
районах, и в ближайшее время, прогнозируют эксперты, они еще вырастут. В Кировском — с 
53 до 57 кв. м, а в Советском — с 55 до 59 кв. м. 

Площади квартир снова начали расти. Пару лет назад строительные компании, 
наоборот, их снизили, пытаясь избежать роста цен в массовом сегменте. Судя по всему, 
сейчас девелоперы четко представляют себе потребности клиента, для которого работают, 
поэтому формируют соответствующее предложение», — комментирует руководитель пресс-
службы сайта N1.RU Анастасия Гринёва. 

ДК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин проехал по Крымскому мосту на «Камазе». Президент поздравил рабочих и 
похвалил подрядчиков, что «поставили государственные интересы выше групповых». 

Президент России Владимир Путин сегодня проехал по Крымскому мосту за рулем 
строительного «Камаза». 

Движение грузовика с номером Н082ЕН во главе колонны строительной техники 
началось в 14.48 мск и заняло примерно 16 минут вместо запланированных 25. Рядом с 
Путиным в кабине находился начальник строительства Крымского моста Александр 
Островский, руководитель «СГМ-Мост» — «дочки» генподрядчика строительства 
«Стройгазмонтажа». 

Движение колонны из 36 автомобилей по 19-километровому мосту началось со стороны 
Тамани. Около 15.02 «Камаз» Путина проехал арку моста над фарватером, а в 15.05 
президент России уже вышел из грузовика на крымской стороне и поприветствовал 
собравшихся для встречи строителей моста. 

«Я искренне поздравляю вас всех с этим праздничным, историческим днем», — 
поздравил Путин строителей, инженеров и рабочих. Он назвал мост «шикарным», а день 
завершения строительства — «в полном смысле историческим». 

«В разные исторические эпохи, еще при царе-батюшке, люди мечтали построить этот 
мост. Потом вернулись к этому в 30-е годы прошлого века, в 40-е, 50-е. И наконец, благодаря 
вашему труду, вашему таланту это чудо свершилось», — напомнил президент на митинге-
концерте в Керчи, где собрались более 1000 строителей и их семьи. 

По его словам, организаторы строительства проекта «без всякого преувеличения 
поставили общегосударственные, национальные интересы выше личных и групповых». «Это 
замечательный результат, который делает Крым и легендарный Севастополь еще сильнее, а 
всех нас — еще ближе друг к другу». Завершение стройки позволит развивать экономику 
Крыма и Севастополя «новыми темпами и с новым качеством», отметил президент. 

В дальнейшем объекты, подобные Крымскому мосту, появятся по всей России, 
пообещал Путин: «Мы будем и дальше работать над проектами подобного рода по всей 
стране. Именно по всей стране — будем строить новые дороги, новые мосты, новые 
аэропорты и порты. Будем делать жизнь наших людей лучше, достойнее». 

«Поздравляю всех вас и желаю вам новых успехов. Спасибо большое! Вы — лучшие 
люди, лучшие строители!» — резюмировал Путин свое краткое выступление в Керчи. После 
этого начался концерт для строителей. 

Ответственный за строительство Крымского моста бизнесмен Аркадий Ротенберг 
признался, что у него «мурашки бегают», когда он говорит о завершении стройки: «Чувство 
внутреннего удовлетворения. Говорю, а у самого мурашки бегают», — описал свои чувства 
Ротенберг в эфире телеканала «Россия 24». 

Автомобильный мост построен с опережением графика на полгода. По решению 
Минтранса, с завтрашнего дня, с 5.30 утра, по Крымскому мосту смогут ездить только 
легковые автомобили и автобусы, грузовой транспорт пойдет уже осенью. 

Автодорожная часть Крымского моста рассчитана на круглогодичный пропуск до 40 000 
автомобилей в сутки — как легковых, так и грузовых. Для движения будут открыты по две 
полосы в каждую сторону — из Краснодарского края в Крым и обратно. Стоимость моста — 
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227,9 млрд руб., подрядчик проекта получил контракт на 222,4 млрд руб. ООО 
«Стройгазмонтаж» Аркадия Ротенберга было выбрано генподрядчиком без конкурса из-за 
отсутствия конкурентов. 

Ведомости 
 
Медведев передал Путину предложения по структуре правительства 

Премьер РФ Дмитрий Медведев на встрече с президентом Владимиром Путиным в Сочи 
передал главе государства проект указа с предложениями по структуре нового 
правительства, передает корреспондент "Интерфакса". 

Медведев отметил, что не предлагает принципиальных изменений в структуре нового 
правительства, а "действующая структура правительства доказала свою работоспособность". 

 
С другой стороны, добавил премьер, "есть ряд важных предложений, которые 

направлены на оптимизацию действующей системы органов исполнительной власти". Так, 
Медведев предложил передать торгпредства от Минэкономразвития Минпромторгу. 

"Идея, связанная с переносом торговых представительств, которые сейчас находятся в 
системе министерства экономического развития, в структуру министерства промышленности. 
Это позволит сконцентрироваться на вопросах поддержки экспорта наших промышленных 
предприятий, нашего технологического экспорта за границей, то есть теми задачами, которые 
в настоящее время и так занимается министерство промышленности, и в этом случае будет 
неплохое соединение их возможностей внутри страны и представительств по вопросам 
торговли за границей нашего государства", - сказал Медведев. 

Ранее премьер заявлял о необходимости менять систему торгпредств или даже 
ликвидировать ее в нынешнем виде. "Для этого (развития несырьевого экспорта - ИФ) нам 
нужна совершенно другая система торгпредств, если, конечно, вообще эту систему есть 
резон сохранять в том виде, в котором она существовала. Потому что на сей счет идут 
бесконечные дискуссии. Я их помню еще с того момента, как министром экономического 
развития стал Герман Оскарович Греф. В 2000 году он ко мне с этим как-то обратился - 
говорит, нам нужно это все менять", - отмечал он. 

В проекте указа, преданном президенту, также предлагается разделить Минобрнауки на 
два ведомства. "Речь идет о том, чтобы разделить министерство образования на два 
отдельных органа власти, которые будут заниматься вопросами образования в стране. А 
именно министерство просвещения, в компетенцию которого входят вопросы общей 
образовательной деятельности, то есть школ и среднего специального образования, и 
министерство науки и высшего образования", - сказал Медведев. 

Он отметил, что к компетенции министерства науки и высшего образования будут 
относиться вопросы деятельности научных учреждений, а также деятельность университетов. 

Ранее о вероятном разделении Минобрнауки на два ведомства "Интерфаксу" сообщили 
в Госдуме и РАН. 

Также Медведев предложил включить ФАНО в структуру министерства науки и высшего 
образования. Он отметил, что в случае разделения Минобрнауки на два ведомства "органом, 
который будет надзирать образование в стране", будет специальное агентство, которое будет 
под контролем правительства. По словам Медведева, этот надзорный орган будет 
осуществлять контроль как над средней школой, так и над высшей школой и наукой. 

Минкомсвязи РФ будет преобразовано в министерство цифрового развития, говорится в 
проекте указа. "Еще одним важным изменением, которое предлагается для рассмотрения, 
является преобразование министерства связи и информационных технологий в министерство 
цифрового развития для того, чтобы реализовать ту самую цифровую повестку дня, которой 
занимается весь мир и которая является абсолютно актуальной и в нашей стране", - сказал 
Медведев. 

Медведев также заявил, что число зампредов правительства РФ приводится в 
соответствие с договоренностями с президентом: так, у премьера РФ будет 10 заместителей, 
в том числе один первый вице-премьер - министр финансов. 
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В свою очередь Путин предложения Медведева по структуре правительства 
принял и подписал указ. Таким образом, все названные изменения будут реализованы. 

Путин также поинтересовался, когда Медведев будет готов представить предложения по 
руководителям министерств. Глава правительства заявил, что сделает это в пятницу. 

INTERFAX.RU 
 

Володин: Госдума разгребла почти 90% «законодательных завалов»   
Госдума последнего созыва с начала своей работы в сентябре 2016 г. рассмотрела 88% 

так называемых «законодательных завалов», то есть законопроектов, оставшихся ей от 
предыдущих созывов нижней палаты парламента, передает «Интерфакс» со ссылкой на 
заявление спикера Госдумы Вячеслава Володина.  

 По его словам, на сегодняшний день осталось около 12% от общего объема «завалов». 
Всего же депутатам парламента последнего созыва в 2016 г. досталось 2020 законопроектов. 
Речь идет о законопроектах, которые принимались, были отклонены или отозваны авторами.  

В декабре 2017 г. первый вице-спикер Госдумы Иван Мельников заявлял об активном 
процессе разгребания «законодательных завалов». «Из этого тяжелого портфеля мы 
рассмотрели уже около 75% законопроектов», - говорил он тогда.  

В мае прошлого года Володин поставил задачу перед депутатами в течение года 
очистить законодательный «портфель» от залежалых законопроектов. «Если решим эту 
задачу, то сможем в дальнейшем сосредоточиться на работе по актуальной повестке, на 
качественной проработке законодательных инициатив, которые сегодня важны для страны», - 
говорил спикер. 

Ведомости 
 
Счетная палата сообщила о нарушениях на 1,3 трлн рублей в оборонной и космической 
отраслях 

Объем выявленных нарушений в бюджетной системе в прошлом году вырос вдвое: в 
2017 году государственный аудит выявил нарушений на 1,87 трлн руб. (в 2016 году этот 
показатель составлял 965,8 млрд руб.). Об этом говорится в ежегодном докладе Счетной 
палаты, который аудиторы подготовили накануне смены руководителя ведомства, пишет РБК. 

  Растет и число самих нарушений — с 3,8 тыс. в 2016 году до 6,5 тыс. в 2017. Объем 
бюджетных средств «с признаками нецелевого или неэффективного использования» (за 
частью таких нарушений может стоять коррупция или воровство) составил около 40 млрд 
руб., или 2% от общего объема финансовых нарушений, следует из данных Счетной палаты. 

  Из 1,87 трлн руб. нарушений больше всего проблем было связано с ведением 
бухгалтерской отчетности (813,6 млрд руб.). На формирование и исполнение бюджетов 
пришлось нарушений на 599 млн руб., 118,4 млн руб. связано с госзакупками. В разбивке по 
отраслям большинство нарушений оказались связаны с космической промышленностью и 
оборонным сектором. 

  Самые масштабные нарушения при расходовании бюджетных средств в 2017 году, по 
данным Счетной палаты, были связаны с космической отраслью: там установлен 151 факт 
нарушений на сумму 785,5 млрд руб. 

  При этом основная часть проблем с расходами в космической отрасли относится к 
деятельности ликвидационной комиссии Федерального космического агентства — по итогам 
проверки мероприятий по упразднению агентства и передаче его имущества в госкорпорацию 
«Роскосмос» были выявлены нарушения на общую сумму 627,4 млрд руб.  

  Нарушения при расходовании средств на национальную оборону, включая 
неэффективное использование федеральных и иных ресурсов, в 2017 году составили в 
общей сложности 544,5 млрд руб., утверждают в Счетной палате. 

ИА «Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ 
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От суперуказа к суперполитике. Политика, власть, управление – это прежде всего 
целеполагание: куда идти и кого мы способны увлечь за собой?  

До сих пор российское политическое целеполагание было в основном 
государствоцентричное. Начиная с целей построения фундамента социалистической 
экономики и укрепления обороноспособности в плане первой пятилетки. Индустриализация, 
коллективизация, удвоение ВВП, «совершенствование социальной политики», ну и редкие 
переложения в понятные слоганы, вроде «Догнать и перегнать Америку».  

Все это борьба, соревнование, субъектом в которой выступает страна, государство. Это 
цели, описанные бюрократическим языком для административной машины. Люди не видят 
себя частью цепочки производства ВВП, не поднимают тосты за его удвоение.  

И «увлекает» такое целеполагание, как правило, лишь бюрократию, да и то скорее по 
необходимости, по долгу службы. Мобилизация ресурсов под такие цели неминуемо 
затруднена, а нередко и доходит до прямого принуждения вплоть до вариантов вроде 
БАМЛАГа.  

Такая мобилизация требует большого административного аппарата, который 
контролирует выполнение плана на каждом шаге (отсюда знаменитое «ручное управление») и 
в случае чего все-таки выполнит поручение, а значит, и больших издержек на его содержание.  

В этом плане указ президента от 7 мая № 204, который даже в СМИ окрестили 
«суперуказом», – очень нестандартный для российской управленческой культуры документ.  

Впервые, пожалуй, в России в центре документа стратегического планирования – самое 
важное для любого человека. То, о чем каждый из нас, наверное, упоминает в тостах, 
поздравительных открытках или молитвах. Пусть родители живут долго, пусть дети будут 
успешны, занимаясь любимым делом.  

Почти невероятно, что в первых строках государственного документа говорится о 
возможностях самореализации человека.  

В XXI веке государственный аппарат не может эффективно справляться со всем 
многообразием вызовов и задач, с новыми требованиями общества. Мобилизация 
государственных ресурсов для развития экономики и социальной сферы – модель 
недостаточно эффективная.  

В эпоху «умной толпы», когда для успеха проектов мы обращаемся к краудфандингу и 
краудрайзингу, добиться прорыва в экономическом развитии, в инновациях, в качестве 
социальных услуг и инфраструктуре невозможно без участия гражданского общества, без 
социального капитала.  

Никакое прорывное развитие без развития и реализации человеческого капитала 
невозможно. Это и есть основной ресурс XXI века.  

И, можно сказать, впервые российская система госуправления настолько четко говорит, 
что цель – компетентный, образованный, успешный, инициативный, довольный своей жизнью 
человек. А все остальное – только средства.  

В России, как и в большинстве стран бывшего Восточного блока, гражданские ресурсы 
очень ограниченно работают даже в экономике. Сбережения мы предпочитаем делать в 
валюте, на депозитах или вкладываясь в недвижимость. В работающих активах – акциях, 
ценных бумагах, страховых инвестиционных инструментах – в России, по подсчетам, менее 
20% сбережений. Между тем в США, напротив, только 14% сбережений в пассивах, 
остальные частные средства реинвестируются в экономику.  

«Суперуказ», как и многие решения за последнее время, направлен на активизацию 
гражданского общества, на усиление его роли в развитии.  

Этот курс прослеживался и в запуске платформы «Россия – страна возможностей», 
изменившей социальную динамику, динамику социальных лифтов. И в новых принципах 
выделения президентских грантов социально ориентированным НКО. И во внимании к 
добровольчеству. И даже в конкурсах благоустройства городской среды на основе народного 
голосования.  

Указ продолжает эту линию на активизацию энергии общества для улучшения страны и 
качества жизни.  
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В экономике ставка сделана на то, чтоб интенсифицировать частную инициативу, 
самозанятость, собственный инвестиционный потенциал и инновации. Это другой тип 
мобилизации сил для развития.  

Вовлечение общества в изменение страны требует высокого уровня доверия к 
президенту и институтам. В нынешней конфигурации национального большинства, при 
значительной убежденности граждан в достигнутой стабильности (выше 80% граждан, 
согласно опросам) это вполне возможно.  

Еще одна важная особенность указа, что делает его инновационным для нашей 
управленческой традиции, это то, что он один. Нет характерных для нас узких ведомственных 
границ ответственности.  

Первым таким документом, сломавшим управленческие шаблоны, стал декабрьский указ 
о развитии конкуренции, оставшийся почти не замеченным СМИ. Между тем этот документ 
стал революционным.  

Он обсуждался и готовился несколько лет. Но каждое отраслевое ведомство уверяло, 
что не в его задачах развивать конкуренцию, например, в образовании, здравоохранении, 
транспортных услугах, что за конкуренцию пусть отвечают Минэкономразвития России и 
Антимонопольная служба.  

И только этот указ расставил точки над i. Без конкуренции невозможно говорить о 
развитии отраслей. А значит, это общая задача.  

Майский «суперуказ» о целях национального развития построен в логике проектного 
управления, на основе лучших современных практик.  

Есть основные цели. Они определены через измеримые и достижимые показатели. 
Причем так, что, делая этот промежуточный шаг к одному показателю, получаешь 
наибольший эффект для достижения общей цели. И все шаги связаны друг с другом, 
работают на общий результат.  

При этом есть понимание, что достижение цели зависит от факторов в различных 
отраслях и требует межведомственного взаимодействия.  

Если мы хотим увеличения продолжительности жизни, это не только по ведомству 
Минздрава России проходит. Потому что надо улучшать экологию, а значит, и внедрять 
современные экологические стандарты в промышленности. Надо сократить смертность на 
дорогах. А это зависит и от качества полотна, и от безопасности движения. Надо улучшать 
условия труда, пенсионное обеспечение и т. д.  

Указ очень сдержанный, в нем нет заоблачных целей. Он даже более осторожен и 
расчетлив, чем «майские указы» 2012 года. Тут все показатели вполне достижимые – с 
учетом имеющихся трендов и наработок. За пять лет, с 2007 по 2012 год, продолжительность 
жизни россиян выросла на два года, а за следующие пять лет – на три. Ничего нет 
нереального в том, что к 2024 году она вырастет еще на пять. Это просто лучший сценарий.  

Внедряется метод «бережливой поликлиники» – становится легче пройти 
диспансеризацию, не надо сидеть в очереди с пришедшими из-за болезни. Принимается 
новая программа безопасности дорожного движения. Внедряются новые методы лечения и 
диагностики. Все это уже может дать искомый результат.  

Похоже, установка президента была не обманывать ожиданий, не формировать в 
обществе разочарования.   

Когда-то, сократив сроки ответа заявителю до восьми дней, правительство Москвы 
осознало, что это требует изменения всех регламентов работы.  

Так и этот «суперуказ» потребует серьезной перестройки и в ориентациях, и в процессах 
работы органов власти. Он, возможно, потребует иной роли аппарата правительства и вице-
премьеров как своеобразного проектного офиса, который контролирует результат, не 
позволяет отклоняться в сторону, а не занимается «ручным управлением» процессами. 

Взгляд 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 16.05.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,92  ▲ 0, 15 

EUR 73,86  ▼0, 08 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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